

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Las Subsistencias

DESDE MADRID

### No era tanto...

Nuevamente volvemos a ocuparnos hoy del problema de las subsistencias. Estas cada día van alcanzando mayor precio y urge por quien corresponda que se tomen cuantas medidas sean necesarias para evitarlo.

El Directorio viene dando disposiciones para poner límite a los precios de las subsistencias o de sus primeras materias en el punto de origen, pero opinamos que esto no es lo suficiente.

El Alcalde y el Municipio deben recabar de los poderes públicos se le den aquellas atribuciones necesarias para establecer la "tasa local" y con esto se evitaría que los vendedores cobrasen escandalosamente como ahora sucede, y se podría descubrir más fácilmente la ocultación o acaparamiento.

Este es el problema primordial, el verdadero del pueblo, y a él deben ir resueltamente a solucionar, alcaldes y Ayuntamientos, antes que el pueblo se exaspera.

## De Sociedad

Los que viajan

Ha llegado de Madrid y se encuentra enfermo el eminente abogado don Miguel Rodríguez Valdés.

Notas varias

El lunes, festividad de la Virgen de Lourdes, celebró su onomástico la bella señorita Mery Barrera y González de Gabart.

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño doña Tomasa del Cerro Nicotich, esposa del Secretario del Banco de Cartagena don José Pomares Tajavera.

Ha marchado a Alicante el capitán de navío de la escuola de tierra don José Gutiérrez.

Enfermos

Se halla enferma doña Livrada Ortuño de Sanchez Arias.

Se encuentra restablecida doña Carmen Melitudo viuda de Alfonso Güell.

Está enfermo de gravedad don José María Amorós.

Letras de luto

En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia se ha celebrado esta mañana la Hora Santa por el alma del Excmo. señor don Ramón Uendra y Bedia, exalcalde de esta ciudad y querido amigo fallecido el pasado día primero.

A tan solemne acto han asistido numerosas amistades que han testimoniado el general agrado de que gozó en vida don Ramón.

A sus hijos y demás familia reiteramos nuestro sentido pésame.

## LA AVIACION

El aerodromo de Los Alcázaros se venían realizando notables y ácidas de aviación que son presenciadas por numerosos jefes de Ejército.

Ayer estuvo un general de E. M. de la E. C. de tiro, acompañado de un ayudante, el cual ha pasado el día en ésta y en el correo ha marchado a Madrid.

## Teatro Principal

Compañía de comedia de María Gámez

«El clavo» y «Las obscuras»  
Fernánlez del Villar con desenfado escribió esta obra, escabrosa por el asunto y los personajes y en ocasiones en su diálogo y aunque llega a un final moral y correcto no es recomendable esta producción escrita con pleno conocimiento del ambiente y de la psicología de los que en ella intervienen.

La interpretación fué tan excelente y variada como la de todas las obras que interpreta la compañía de María Gámez, actriz que anoche estuvo a la inimitable altura de siempre y con ella la señorita Carbón.

Eyans hizo una creación de su personaje y muy bien Soler Mari.

Durante el último acto las interrupciones del ruido eléctrico fueron constantes y bastante largas. Se siguió la representación con la poca luz del alumbrado supletorio de bujías; con éstas se iluminaba el escenario, en el que el decorado es de de papel (cosa peligrosa para la seguridad del público) y denunciamos el hecho a las autoridades competentes y por si habiese forma legal o amigable de que se evitase la frecuencia con que esto sucede en otros teatros, en población de esta ciudad que puestas de «bambú» vitrioladas estos perjuicios al público y además en algún caso podría la oscuridad acarrear mayores males.

G.

## Información de Marina

Se nombra Comandante del crucero «Reina Regentes» al Capitán de Navío don Antonio López Ojeda, en relevo del Jefe de igual empleo don Manuel García Velaquez, que pasa a otro.

Se nombra para el mando de la Provincia marítima de Alicante al Capitán de Navío de la Escala de Tierra don José Gutiérrez y Ferrández.

Se dispone que los Tenientes y Alféreces de Infantería de Marina reolón ingresados, procedentes del Cuerpo General y Artillería de la Armada, vistan el uniforme de diario del Cuerpo y conserven para gala, fuera de formación, la del de su procedencia.

Se concede la vacante al servicio al Cabo de Mar licenciado Manuel Galliana García, destinado al Departamento de Cartagena, donde sufrirá la prueba de aptitud reglamentaria.

Se nombra Ayudante Secretario del Capitán General de la Armada al Capitán de Fragata don Salvador Carvina y Caravaca, sin perjuicio del destino que actualmente desempeña.

Accediendo a lo propuesto por el Director de la Escuela de Submarinos, se dispone se encargue de la inspección y pruebas de las Estaciones Radiotelegráficas de aquella división el Teniente de Navío don Trinidad Matos y García.

Se concede a lo solicitado por el Capitán de Corbeta don Enrique Delgado Viana, en suplica de que se le concedan 4 meses de licencia por enfermo para la Corte y Cartagena, prohibiendo sus haberes por la Habilitación General del Departamento de Cartagena.

Se anuncia concurso de una plaza de operario de primera fundidor para los talleres del «Ramo de Ingenieros» de este Arsenal, entre operarios de segunda de Maestranza.

Id. idem una plaza de operario de 1.º de Maestranza para las Máquinas de los Diques de este Arsenal.

PRIMER ANIVERSARIO  
Rogada Dios por el alma del señor  
**Don Manuel Carreño Gázquez**  
que falleció en la paz del Señor, el día 9 de Febrero de 1923  
a los 58 años de edad,  
habiendo recibido los Santos Sacramentos.  
**R. I. P.**  
La Hora Santa que se celebrará el día 11 de los corrientes de 10 a 11, en la iglesia de la Caridad será aplicada por el eterno descanso de su alma.  
Su desconsolada esposa, hijos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a estos cultos y una oración por el alma del finado, por cuya favor les quedarán eternamente agradecidos.

## SUCESOS Información

Accidente automovilista en Murcia.

Por tratarse de personas conocidas en esta población copiamos de la Prensa murciana el siguiente accidente de automóvil ocurrido allí:

«Ayer meñca a las cinco y minutos, el tren mercancía «C. O. 11» llamado «El carbonero» que sale de Cartagena hasta Calasparra, al atravesar el paso a nivel de Madrid a Cartagena el automóvil del comerciante en maderas don José Pérez Almagro, acompañado por su esposa, acompañado de su amigo don Felipe Acedra Muñoz y del chofer Antonio Ates Sánchez, fué alcanzado por el convoy siendo arrestrado por el mismo hasta la casilla de cambio de agujas.

El coche fué empujado por el tren no tropezar en obstáculos hasta llegar a las agujas de la referida casilla donde quedó atascado y donde sobrevino el verdadero choque.

El auto quedó completamente destrozado.

El señor Pérez Almagro en unión de sus acompañantes salieron de su domicilio, Jaleón Nuevo, para dirigirse a Puebla de D. Fadrique donde iba para tratar de una pieza con cuya madera pensaba quejarse.

Entre los restos del coche quedaron los señores Pérez Almagro y Acedra. El chofer se lanzó fuera del vehículo al darse cuenta del choque.

Los primeros en acudir en auxilio de los heridos, fueron el maquinista y fogonero del mencionado tren y la pareja de escolta.

También acudieron el señor Galiedo dueño de una fábrica próxima y varios operarios que se dirigían al trabajo.

Todos prestaron auxilios y trasladaron a los heridos al Hospital de esta Villa, donde fueron atendidos por los médicos señores Ballest, Liscal, Almagro y Artero.

Dichos facultativos practicaron a los heridos las primeras curas.

También se personaron en el lugar del accidente fuerzas de la guardia civil de este puesto.

Los doctores Pérez Almagro, hermano del herido y el doctor Más, fueron a esta Villa, donde procedieron a practicar al herido una detenida cura. Ante el estado de gravedad del señor Pérez Almagro, procedieron los referidos doctores a amputarle la pierna izquierda por su tercio inferior.

**JUNTA**  
de protección a la infancia.

Número premiado hoy  
**131**

## Información de Guerra

Fuerzas de la Comandancia de Artillería y del regimiento «Cartagena» han relevado hoy los destacamentos de los castillos y Monte Roldán.

Se abre un concurso para la provisión en la Escuela de mecánicos automovilistas del Centro Electro técnico de 150 plazas de alumnos entre las clases e individuos de tropa del Ejército.

## Reclutas a Marruecos

Hoy ha marchado a Melilla los reclutas del reemplazo actual.

Manda la expedición el alférez D. Pedro Sánchez acompañándole el sargento don Luis Gil Belmonte.

El lunes saldrá otra expedición que mandará el capitán don José Sarabia teniente don Francisco Ballester y el sargento don Valentín Martínez.

Los soldados, al arrancar el tren, dieron vivas a España y al Rey.

## Clínica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Bedate  
Médico Odontólogo  
y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio  
Enfermedades de la Boca y dientes  
Consultorio de 9 a 6  
De 6 a 7 consulta económica para obrero, y sus familias  
Carmen 85, s.º Izquierda

## Amalio Pérez Plaza

MEDICO DE LA ARMADA  
Especialista en mata y mata y tratamiento de enteracidos. ven. rec. J. Iltis  
Consulta de Medicinas general  
de 12 a 1 y de 2 a 6  
Casa de Marañón (D. trás del Ayuntamiento) 2.º de calle

**J. DOMINGO**  
MÉDICO-DENTISTA  
Aire 1-2. Consulta  
de 9 a 1 y de 4 a 6  
CARTAGENA

En tercera plana original de interés.